
智行理财网
炒虚拟货币怎么回事

“爸，我想炒币...”

“滚！币圈都是骗子！”

一、被“妖魔化”的币圈

不知道从什么时候开始，“币圈”已经被如此”妖魔化”，甚至到了谈“币”色变
的地步。每当跟圈外朋友讲到了“炒币”这件事，大多被嗤之以鼻。朋友倒还好，
过年回家跟亲戚说起“炒币”，本来其乐融融的气氛就会变得有那么一丝丝尴尬和
警觉，更有好事儿的亲戚把你拉到一边，咬着耳朵说：炒币是骗子，是传销......

币圈爱“炒作”，真真假假的消息很多，确实是一个不争的事实，因为炒作能拉盘
，实实在在的真金白银。就好比最近传出的消息说“比特币创始人中本聪要公布自
己的身份了”，还有之前更离谱的消息，说“比特币创始人中本聪被找到了，并且
已经被美国警方捕获了...” 

大家可能在某个小网站上看到一些个小广告，或者在贴吧上看到“托儿”的安利，
就急急忙忙入圈了。之后呢，发现自己的资产越来越少，不仅项目方承诺的权益没
有享受到，自己的资产也眼瞅着不断在缩水，提现又提不出来，然后只能自认倒霉
，愤而咒骂“币圈全是骗子”。

这也难怪亲朋好友听说你在“炒币”，会对你投来异样的眼光。一个老鼠屎坏了一
锅粥，正是这些打着“数字货币”旗号行诈骗之实的现象存在，才把“币圈”搅合
得乌烟瘴气，让“炒币”这件事变得“妖魔化”。

二、如何向你的亲朋好友解释“炒币”这件事？

“炒币“到底是怎么回事呢？现在我们说“炒币”，一般指的是数字货币，比如说
：比特币。通过数字货币市场价格的涨跌，低买高卖来赚取收益。
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有这样一个段子“70后炒房，80后炒股，90后炒币”。无论是炒房、炒股，还是
炒币，其实都是“炒”，本质上都是通过市场行情的变化，低买高卖赚取收益。 

可能大家会说，光“存在”还不够，还不足以说明它不会“崩盘”呀...下面我们从
”投资者“这个角度来讲为什么比特币几乎不大可能崩盘。

2、从投资者角度来讲，目前比特币的投资者一直在增加，持币用户越来越多，持
币范围也越来越广，比特币已经演变成一种新型的投资工具，不仅拥有众多散户投
资者，大型机构也开始入场。

PA Data联合比特币数据服务平台Chain.info曾对2019年上半年比特币链上交易地
址做了一个调查，调查显示：“上半年比特币新增地址和活跃地址持续增多，半年
新增地址涨幅为31.67%，半年平均日活地址涨幅为39.33%；此外，比特币筹码有
向'千万美元级'汇聚的趋势...”

散户投资者和机构入场，能够大大促进比特币市场的流通度，当比特币具备流通量
和买卖时，这本身就是价值的提现。另外，“玩家永不为奴”，玩家不可能容许自
己手中“千万美元级别“的比特币变成一堆垃圾。

3、从应用场景来讲，目前很多“黑产”都需要大量的比特币，比如说暗网、洗钱
等等，这些“黑产”因为本身是违法的，用法币交易很容易暴露，所以他们倾向于
选择匿名性很强、共识度很高的比特币作为支付手段。

（可能有人抬杠，说比特币匿名性一般般，现在都用门罗币了，但是小编想说的是
，门罗币现在也是主流币之一呀，市值排行前11）
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另外，股市有着非常成熟的交易体系和监管体系，我们大陆股民基本上就在沪交所
和深交所进行交易，交易受到证监会的监管；但是对于炒币来讲，目前大大小小的
交易平台很多，因为尚处于监管盲区，使得很多交易平台打着“数字货币”旗号行
传销、诈骗、资金盘之实。这里建议大家炒币选择老牌的、一线的交易平台，比如
OKEx，这样的交易平台技术过硬、用户庞大，安全系数高。

此外，炒币对人的心理考验极大。对于一些“投机主义者”来讲，恨不得堵上所有
身家去梭哈，企图在短期内赚取暴利，这种行为是非常危险的。我们常常看到一些
新闻说，炒币炒得家破人亡，这其实并不是“炒币”本身的祸害，而是投资者没有
调节好自身的心理，没有做好仓位控制，盲目梭哈，或者做高倍杠杆，这样的行为
都是风险极大的。

任何事情都有两面性，有好的一面，也有坏的一面。因此，对于“炒币”这件事，
我们应当客观看待，不盲目肯定，也不盲目否定。我们可以积极参与到这一新鲜事
物中，但一定要注意风险把控，不要盲目梭哈。
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